



56. Fachveranstaltung

**Sind wir genug „helle“, um die
Energiekrise zu meistern**

Generalversammlung / Jahrestagung

**15. Juni 2023, 09:15 – 16:00 Uhr,
Luzern**

Der Ukrainekrieg ist ein Game Changer, der ganz Europa in eine Energiekrise versetzt hat. Es gibt Faktoren, die wir nicht mehr allein beeinflussen können, zum Beispiel die Versorgung Europas mit russischem Gas. Und sie können uns in eine Energiemangellage führen. Eine Situation, in der mehr Gas und Strom verbraucht wird, als zur Verfügung steht.

Klar ist, auch unabhängig vom Ukrainekrieg: Wir brauchen auch in Zukunft sehr viel Strom. Sollen in der Schweiz nicht schon bald die Lichter ausgehen und Maschinen stillstehen, müssen die Weichen jetzt gestellt werden. Das Risiko einer Mangellage in der Schweiz ist real und gross. Dabei gibt es keine allgemeingültigen Rezepte, wie man damit umgehen soll. Jedes Unternehmen steht vor anderen Herausforderungen und muss sich individuell darauf vorbereiten. In unserer Fachveranstaltung gehen wir der Frage nach, welche Rolle die Funktion des Risikomanagements in diesem Kontext einnimmt und welchen Entwicklungen es dabei Rechnung zu tragen gilt.

Auch wenn wir nicht alles in den eigenen Händen haben: Wir alle – Behörden, Branche, Verbände, die Unternehmen und Gewerbe, Bevölkerung – können und müssen uns rasch und bestmöglich auf den Ernstfall vorbereiten und unsere Krisenfähigkeit stärken.

Referenten



Dr. Martin Koller

Head Group Strategy & Economics
Axpo

Referat:

Das Energiesystem der Schweiz im Wandel



Dr. Jean-Philippe Kohl

Vizedirektor und Leiter Wirtschaftspolitik
Swissmem

Referat:

Die Energiemangellage und deren Bewältigung aus Sicht der
Tech-Industrie



Etienne Schüpfer

Lead Consultant / Krisenstabchef
Migros Industrie

Referat:

Sicherstellung der Warenverfügbarkeit in unsicheren Zeiten

Perspektivenwechsel:

Referat zur Energieversorgung auf dem Wasser

Diesel/Heizöl, Strom, Wasserstoff oder synthetische Treibstoffe? Womit werden Kursschiffe in Zukunft fahren? Die Schifffahrt Vierwaldstättersee gibt einen Einblick in die Schweizer Schifffahrt und zeigt auf, wo welche Projekte bereits realisiert und/oder geplant sind.





Stefan Schulthess

Geschäftsführer
SGV Holding AG

«Energie- und CO₂ optimierte Mobilität auf dem Wasser am
Beispiel Kursschiffe»

Moderatoren



Bettina Hübscher

Juristin und Risikomanagerin bei
der Hochschule Luzern / Wirtschaft



Christian Müller

Projektcontroller / Risikomanager
Logistikplattform 2030 bei der
Migros Aare



Brigitte Christ

Stellvertretende Direktorin der
Eidgenössischen Finanzkontrolle

Programm

Thema	Referent / Referentin	Zeit
Eintreffen und Begrüßungskaffee		Ab 09:00
Fachveranstaltung (Verkehrshaus Luzern)		
Begrüßung der Teilnehmenden	Bettina Hübscher Christian Müller	09:15
Das Energiesystem der Schweiz im Wandel	Dr. Martin Koller	09:25
Energiemangellage und deren Bewältigung aus Sicht der Tech-Industrie	Dr. Jean-Philippe Kohl	10:00
Kaffeepause		10:30
Sicherstellung der Warenverfügbarkeit in un- sicheren Zeiten	Etienne Schüpfer	10:45

Diskussion	11:15
Verschieben aufs Schiff	11:55
Abfahrt Schiff, inkl. Mittagessen	12:15
Generalversammlung	13:45
Perspektivenwechsel – Gastbeitrag SGV AG (auf dem Schiff)	15:15
Energie- und CO2 optimierte Mobilität auf dem Wasser am Beispiel Kursschiffe	Stefan Schulthess
Ende der Fachveranstaltung (Landesteg KKL, Bahnhof Luzern)	16:00

Anmeldung

Bitte melden Sie sich bis zum **5. Juni 2023** über die Webseite des Netzwerks Risikomanagement an. Sollten Sie verhindert sein, melden Sie sich bitte möglichst frühzeitig ab. Bei Abmeldungen innerhalb einer Woche vor dem Anlass oder bei Nichterscheinen trotz Anmeldung bitten wir um Verständnis dafür, dass wir einen Unkostenbeitrag von 200 Franken verrechnen werden.

Ort und Anreise

Verkehrshaus der Schweiz – Lidostrasse 5, 6006 Luzern

House of Energy (bitte den Haupteingang benützen)

